

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

PRECIOS DE LA SUSCRIPCION.

Madrid un mes.....	6 reales
Provincias, trimestre.....	24
Estranjero y Ultramar.....	60
Números, Uno.....	2 reales
más de 25	4 reales

AÑO XIV.—NUM. 973 DE LA MAÑANA MADRID. — MARTES 14 DE MAYO

MADRID

ECO IMPARIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

Solo en Madrid:

Pabellón de la Plaza de Santa Ana, y en la calle del Desengaño, núm. 10.  
Bueno provincias, bácen las suscripciones remitiendo libranzas a sellos del correo.

## ADVERTENCIA.

El miércoles 15 del actual, dia de San Isidro, todos los suscriptores de Madrid, así de la mañana como de la tarde, recibirán LA CORRESPONDENCIA por la tarde. Es un término medio que hemos buscado para conciliar las exigencias de nuestros dependientes de querer festejar al popular patron de Madrid, con la obligación en que nos creemos de no dejar de dar número, como se ven precisados a hacerlo todos o casi todos los periódicos de la corte.

## EDICION DE LA MANANA.

S. A. R. la Serma señora Infanta doña María de la Concepción pasó bien la noche del 11, y según la Gaceta deayer continua ba anteayer sin novedad.

Ayer publica la Gaceta sancionada por S. M. con fecha del 8, la ley que dispone que mientras subsista la clase de segundos comandantes, los individuos de ella, sus viudas e hijos obtendrán los sueldos de retiro y pensiones del monto que debieran corresponderles si fueren primeros comandantes.

Por real decreto, fecha de anteayer, se ha mandado proceder á nueva elección en el distrito de Araona, provincia de Huelva, por haber sido sujeto a elección D. Antonio Delgado.

En el mes de enero último se han amortizado valores de la deuda por la cantidad de 33.894.830 rs. 99 cént.

Ha sido nombrado secretario del gobierno civil de Manila D. Diego Suárez.

Se ha dispuesto, de conformidad con lo consultado por el Consejo de Estado, que la sal que se extrae de las salinas de la isla de Cuba pague 2 reales fuertes por fanega por todo derecho, quedando después libre, así para la exportación como para el consumo.

Han sido suprimidas de real orden las subdelegaciones de Hacienda que venían ejerciendo los tenientes gobernadores de la isla de Cuba, y dispuestose dejan de figurar en los presupuestos sucesivos las cantidades señaladas hoy para pago de gratificaciones á aquellos funcionarios en su calidad de tales subdelegados de Hacienda.

Desde ahora en adelante la redacción de la balanza general del comercio de Cuba se ajustará en la forma y en el fondo al método, subdivisión de capítulos, cuadros, resúmenes e índice, á la estadística general del comercio exterior que se publica en la metrópoli.

S. M. la Reina ha manifestado al superintendente de Puerto Rico haber visto con satisfacción el resultado que presenta el estado comparativo de los valores que por virtud de derechos arancelarios han hecho efectivos las aduanas de aquella isla en el último trimestre del próximo pasado año.

Se ha suprimido en Puerto-Rico la contribución denominada de ordenanza que pagaba el gremio de pulperos.

El gobierno de S. M. ha aprobado la disposición del superintendente de Puerto-Rico permitiendo la exportación de los frutos del país que no estén sujetos á derechos arancelarios por cualquiera puerto ne habilitado, como recta ampliación y conveniente desarrollo del espíritu que dictó la real orden de 7 de julio último.

Por real orden de 25 de abril se ha declarado que los naturales de la Península residentes en Puerto-Rico se hallan exentos del servicio de las milicias disciplinadas de la misma por estar sujetos al del ejército.

Con fecha 4 de abril ha aprobado S. M. y mandado observar un reglamento para la represión de juegos prohibidos en las islas Filipinas.

A demás de la pensión de que disfrutan los alumnos de la carrera de arquitectos que tienen en esta corte los yuntamientos de la isla de Cuba, percibirán por real orden de 4 de abril el importe de los libros e instrumentos que para su enseñanza necesiten.

Desde el 30 de diciembre de 1860 hasta el 26 de abril de 1861, se han hecho por el ministerio de Ultramar con destino á las islas de Cuba y Puerto-Rico los nombramientos siguientes:

En 30 de diciembre de 1860 fue nombrado oficial segundo de la contaduría principal de ejército y hacienda de Puerto-Rico, con 900 ps. fs., D. Andrés Cortón Neira.

En 16 de enero de 1861 oficial segundo de segunda clase de la administración general de rentas terrestres de Cuba, con 1.200 ps. fs., D. Ramón Quintas y Zuazo, oficial primero de la administración de correos de Santiago en la Península.

En 4 de febrero se eligió para la vacante de contador de primera clase del tribunal de cuentas de Puerto-Rico, con 1.600 pesos fuertes, a D. Jacinto Delgado, contador de segunda clase; para esta, con 1.500 pesos fuertes, a D. Tomás Rodríguez de Cela y Andrade, que lo es de tercera clase; para esta plaza, con 1.000 ps. fs., D. Carlos López Azúa, archivero del mismo tribunal;

para la de este, con 900 ps. fs., a D. José Celestino Iriarte, oficial auxiliar mayor del mencionado tribunal, y para esta plaza, con 850 ps. fs., a D. Manuel Alvarez Osorio, empleado cesante de Hacienda en la Península.

En 12 de marzo fué nombrado subcontador de la contaduría general de ejército y Hacienda de Cuba, con 3.400 ps. fs., don Francisco San Martín, contador cuarto de segunda clase del tribunal de cuentas, propuesto por la superintendencia.

En 25 de abril por cesantía de D. Temístocles Rodríguez, oficial mayor, jefe de negociado de la secretaría del gobierno superior civil de la isla de Puerto-Rico se concedieron los ascensos de escala, á los oficiales don Guillermo López, D. Juan Antonio Díaz y D. Martín Travieso.

En 28 de abril se nombró para contador cuarto del tribunal de Cuentas de Cuba con 2.100 pesos fuertes á D. Antonio Jiménez Ortiz, que es quinto; para esta, con igual sueldo, á D. Florentino Labarga, que es sexto; para esta, con la misma dotación, á D. Simón Zamora, oficial auxiliar mayor del referido tribunal, igualmente propuesto por la superintendencia; para esta plaza, con 1.300 pesos fuertes, á D. Joaquín Herrera y Panizas, oficial auxiliar primero de primera clase del mismo tribunal; para esta y las de segundo y tercero de la misma clase, con 1.100 pesos fuertes, á D. Nicolás Granados, que es segundo; D. Eleuterio Craywinkel, que es tercero, y á D. Joaquín Delgado y Puga, oficial auxiliar que ha sido de la secretaría del gobierno superior civil.

También en 26 de abril último se acedió por el ministerio de Ultramar á la permute de sus respectivos destinos, intentada por D. Manuel de los Ríos y Caro, vista primero de la administración depositaria de rentas de Santiago, de Cuba y D. Carlos Incanga, oficial tercero de la secretaría del gobierno político.

Se ha declarado de real orden que procede el adeudo de derechos de aduanas de los buques introducidos de los Estados Unidos para los apostaderos de nuestras Antillas.

El 6 del actual ha sido promovido á brigadier sub-inspector del arma de artillería en las islas Filipinas el coronel D. Francisco Zaccagutti.

Se ha autorizado por el ministerio de Marina á D. Ignacio Jordan, vecino de Cádiz, para verificar los estudios de exploración con el fin de concorrir á la construcción de un dique en el sitio más conveniente del arsenal de la Carraca; pero sin que esta gracia dé al interesado derecho alguno á indemnización de ningún género por sus trabajos, pues podrá concederse igual autorización á quien se tenga por conveniente.

Por real orden de 9 de mayo se ha concedido que permutea en sus respectivos mandos los tenientes de navío D. Manuel de la Puente y Sedano, comandante del vapor Patiño, y D. José Antonio Riaño y Ory, que lo es del Vigilante.

Un suceso lamentable ocurrió el 9 en Oviedo. El señor marqués de Ferrera, que era uno de los jueces del jurado calificador para distribuir los premios á los expositorres de ganado vacuno que lo merecieran, salió en la mañana de dicho dia al campo donde se celebraba la exposición, y sin experimentar síntoma alguno de mal estar, fué acometido repentinamente de un ataque de apoplejía tan fulminante, que le dejó cadáver instantáneamente. El señor marqués

de Ferrera, senador del reino, gran cruz de Isabel la Católica y brigadier de los ejércitos nacionales, era de los propietarios más ricos del principado, y uno de los asturianos más apreciables y laboriosos, como lo prueban los inmensos trabajos hechos en su posesión de Avilés.

Se ha construido ya el puentón de costumbre sobre el Manzanares para dar paso á las personas que se dirigen á pie á la romería de San Isidro. Es espacioso y ofrece todas las seguridades para el cómodo y desenbarazado tránsito de los romeros.

La empresa del teatro de Murcia ha contratado para formar la compañía de zarzuela que ha de actuar en él, á los artistas siguientes: primera tiple, doña Eladia Aparicio; segunda ídem, doña Luisa Abreu; primer tenor, D. José Pocorull; baritones, don Antonio Aparicio y D. Juan Manuel Caceres; bajo, D. Pedro Muñoz; director y tenor cómico, D. Miguel Tormo.

El dia 12 del actual, á las nueve de la mañana marcaba el termómetro centígrado: en Madrid, 12.7; en Barcelona, 15.8; en Palma, 18.3; en Alicante 20.6; en San Fernando (a las siete), 13.5; en Lisboa, 14.7; en Oporto, 14; en Bilbao, 13.2.

El dia 7 el estado del cielo era: en Dunkerque, lluvioso; en París, cubierto; en Bayona y Lyon, despejado; en Bruselas y Viena, lluvia; en Turín, sereno; en Roma despejado; en Florencia y San Petersburgo, sereno; en Constantinopla, cubierto; en Stockolmo, lluvia; en Copenhague, nubes; en Greenwich, cubierto.

Con real privilegio se ha establecido en esta corte una empresa titulada La Provedora, cuyo objeto es la conducción á domicilio de las subsistencias por medio de aparatos dispuestos para ello; ya en carroajes especiales, ya en caballerías, con lo cual se propone satisfacer una necesidad diaria de todas las familias, produciendo á la par ventajas considerables de esmero y limpieza en los géneros de exactitud y fidelidad en los pesos, de ahorro de tiempo y de trabajo, de economía en el precio y de comodidad en el pago. La administración central de la empresa se ha establecido en la calle del Barquillo número 6.

El 9 por la mañana fondeó en el puerto de Cartagena el vapor de guerra inglés Osborne, procedente de Gibraltar, y el cual después de hacer carbon se hizo á la mar con rumbo á Levan. Este buque es uno de los que escoltaban el yath, en que viajó la emperatriz de Austria, que pasó en el mismo día á la vista de aquel puerto.

La municipalidad de Cartagena, deseosa de que desparezcan los solares que hace tiempo existen afuera muchas de las principales calles de la población, ha acordado que los dueños de ellos presenten los títulos de propiedad y procedan á edificar en el término de cuatro meses, pasados los cuales se venderán aquellos por el ayuntamiento al mejor comprador para que la edificación se lleve á cabo.

Parce que el almirante Hope, que manda da la expedición inglesa encargada de esplorar el Yang-Tse-Kiang, ha negociado con los jefes de los rebeldes de Nankín, un convenio que concede á los ingleses el derecho de comerciar en todo el Kiang Sou y navegar por el Yang-Tse-Kian, desde su desembocadura hasta Hang Kow. No debe ser muy eficaz este tratado con los rebeldes, para consolidar las buenas relaciones del gobierno inglés con el de Pekín.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de ayer alcanzaron al 11, y según ellas el 9 estaba el trigo en Murcia, de 62 á 72; el 10 en Granada, de 51 á 61; en Jerez, de 57 á 63; el 11 en Córdoba, de 44 á 47.

La ebadha estaba á iguales fechas en Murcia, de 27 á 31; en Granada, de 38 á 42; en Jerez, de 32 á 36; en Córdoba, a 33.

El maíz en Granada, de 56 á 60, en Jerez, a 50.

El aceite en Murcia, á 63; en Granada, de 58 á 59; en Córdoba, á 56.

Escríben de Orihuela, que en pocas horas se han perdido muchas partidas de gusanos de seda, viendo los cosecheros destruidas sus esperanzas y el premio a sus afanes en pocos instantes, después de la cuarta dormida de los gusanos.

MADRID. — MARTES 14 DE MAYO

OFICINAS. DESENGANO. NUM. 10

por aprobar el articulado para otra sesión.

Durante el mes de abril próximo pasado, la fuerza de la Guardia civil de la provincia Tarragona, ha capturado á seis personas por indocumentadas, tres por reclamadas, diez y ocho por juegos prohibidos, uno por heridas, seis por robo, dos por armas prohibidas y uno por cómplice en un asesinato.

El criminal Casola se encuentra ya en la cárcel de Gandesa, en la cual se halla custodiado y vigilado constantemente por un centinela.

Con fecha 10 y 11 del actual se ha resuelto por el ministerio de Marina; conceder cuatro meses de licencia para el departamento de Cádiz al capitán de navío don Enrique Croquer y Pavia; disponer que pase á continuar sus servicios al departamento de Cartagena el teniente de navío D. Ambrosio de Mella y Ascarie; conceder á D. Angel Mary y Selleras, D. José Ferer y Pons, D. Diego Rodriguez y Muriel, D. Saturnino Romeu y Auge y D. Francisco Brunenque y Perz, alféreces de fragata graduados, la graduación de alféreces de navío; dar de baja en la escala de reserva á los alféreces de fragata graduados, don Juan José Fornaris y D. Manuel Antonio Diaz; y conceder su separación del cargo de profesor de esgrima del colegio naval á D. Antonio Marin y Rodriguez.

El 30 de abril último, el Banco de Cádiz tenía un activo de 113.887.689 rs., y metálico en caja 211.007 rs.; el de la Coruña 11.353.014 rs., de activo y 2.246.434 rs. de metálico en caja; el de Jerez de la Frontera 22.133.908 reales de activo y en metálico 3.995.619 rs.; el de Zaragoza 45.954.577 rs. de activo y 5.421.881 rs. en metálico; la catalana general de crédito 11.248.611 pesos fuertes de activo y 1.038.244 pesos en caja; y el crédito mobiliario barcelonés 4.351.679 pesos de activo, y de cuentas corrientes 970.202 pesos; así lo dice la Gaceta de hoy.

Un empleado en el examen de liquidaciones de los bienes desamortizados de corporaciones civiles, ha publicado un opúsculo en que se facilita á estas el conocimiento de sus derechos y de las disposiciones del gobierno á fin de que perciban los intereses a buena cuenta en tanto que se verifica la emisión de inscripciones con renta anual al 3 por 100.

Hoy abre sus puertas al público el bazar de telas y ropas hechas establecido en la calle de Preciados, esquina á la de Tetuan, titulado El Príncipe Alfonso. Llaman la atención, no solo el rico y variado surtido de prendas para vestir, que allí se encuentran, sino el arte y el buen gusto con que están colocadas, el magnífico decorado de los almacenes, y especialmente el departamento donde se hallan colocadas las máquinas con que se cose cuanto produce.

En el fuerte Smith, en Arkansas, de que se han apoderado los separatistas se encerraban efectos por valor de 800.000 duros.

En Maryland, dicen los despachos de los Estados Unidos, la Unión gana terreno. Varios representantes han sido amenazados con ser colgados si votan la separación.

Dice una carta de Nueva-Orleans que entre los batallones de voluntarios formados en el Sur hay uno que se titula Cazadores españoles de Nueva-Orleans, y dos compañías de Miguelite catalanes, mandadas también por un catalán, el doctor Bonet. Sentimos que los españoles sean, lo mismo en los Estados Unidos que en cualquier otra parte, mas que españoles.

El dia de la Ascension reunieronse en la iglesia del antiguo monasterio de Junqueras los individuos que componen la congregación de la Caridad Cristiana, en Barcelona, y después del nombramiento de nuevos empleados, la junta distribuyó un buen número de diplomas á los enfermeros de ambos sexos que hubiesen servido su cargo mas de tres años. Muchos fueron los agraciados, causando una viva impresión entre los concurrentes ver que su mayor parte pertenecían á la horradita clase obrera, que después de dejar los talleres, en vez de descansar en su buena ó mala cama, van á pasar la noche á la cabecera del enfermo, y quienes al saludarles los primeros rayos del sol, sin tomar el menor descanso, vuelven de nuevo á sus ocupaciones, sin mas paga que la satisfacción de haber he-

cho lo mejor de su deber.

Bajo la presidencia del señor gobernador civil reuniese el ayuntamiento de Cádiz el viernes ultimo, para discutir el proyecto de conducción de aguas potables á la población, quedando aprobado el conjunto, y

cho un servicio á uno de sus hermanos y sin que la nueva mas intereza el amor al prójimo.

La riqueza minera del distrito de Cartagena aumenta mas cada dia, siendo ya muy considerables sus productos. Estos en el año ultimo ascendieron á mas de cuarenta millones de reales, representando el valor de medio millon de quintales en plomo, y de veinticinco mil marcos de plata.

Noticias de Varsovia que alcanzan al 8, dicen que el vecindario se abstuvo de concurrir el 8 al santuario de Censtochowa accediendo á los consejos y las instancias de verdaderos amigos de Polonia. La tranquilidad no se turbó, pues, el expresado dia. Si la manifestación que se esperaba se hubiese verificado, hubiera dado por resultado una represión violentísima como la autoridad lo había advertido ya al público.

Asegurase que el gobierno otomano ha designado la ciudad de Filipolis para residencia del nuevo obispo de Bulgaria, recientemente consagrada en Roma. Filipolis está situada á 125 kilómetros de Andriápolis y encierra una población cristiana numerosa.

La muerte del conde Ladislao Teleki es objeto de muchas conjeturas. El conde era de temperamento nervioso y muy accesible á la melancolía manifestaba, hace algún tiempo en sus cartas ideas muy tristes y expresaba sentimientos que parecían ser el anuncio de la catástrofe que Hungría llora.

El Diario Oficial de Nápoles anuncia el 7 que una partida de insurgentes procedentes de los Estados Romanos había sido dispersada en Monticelli. En la ciudad de Fondi ha habido un choque entre los piemonteses y los napolitanos refugiándose los primeros en las montañas. Tres brigadas se han dirigido de Nápoles y Gaeta á las provincias de Fendi y Aquila para combatir la reacción.

El archivo central de Alcalá de Henares es continuamente visitado por personas importantes que quedan sumamente complacidas de los trabajos que en poquísimo tiempo se han llevado a cabo para planear aquel magnífico establecimiento.

Un ingeniero de Deptford ha construido el modelo de un buque insumergible. La parte inferior del buque compuesta de muchos compartimentos, es inaccesible al agua; consta de tubos reunidos en haz y está dispuesto para la colocación de mercancías. Dice un periódico ruso que aun en el caso de que uno de los compartimentos se rompiera es imposible que el agua penetre en los demás.

Una carta de Roma dice que el príncipe Chigi, Nuncio de Su Santidad en Munich será nombrado para la nunciatura de París.

La situación de Messina era el 5 muy alarmante. Reina en la ciudad la mayor inquietud y las tropas piemontesas pasaban la noche fuera de la ciudad por temor de que el pueblo las sorprendiese.

Desde el dia 30 de abril al 6 de mayo han circulado por el ferrocarril de Madrid á Zaragoza en los 104 kilómetros en explotación, 10,932 viajeros; los productos totales han ascendido á 143,084 rs. 40 céntimos. Por el de Madrid á Alicante circularon 15,360 viajeros, siendo el total de productos 1,249,861 rs. Por el de Alcázar á Ciudad Real transitaron 3,161 viajeros; los productos fueron de 56,704 rs.

Los Sres. Pinagut y compañía, de Pamplona, constructores de máquinas e instrumentos de labranza, han añadido, según dice *El Eco de la Ganadería*, á su colección los arados Grifón del último tipo, una máquina corta-raíces Gardners, el de Howard, el escardador, una prensa para uvas, y la pisadora y quita-raspas, que tan buenos resultados da. Esta última máquina ha funcionado el año anterior, habiendo pisado y quitado la raspa a 100 arboles de uvas por hora, ayudada por dos hombres. El cosechero que la ha empleado, escribe que no puede hacerse mejor trabajo. La máquina desgrana el racimo *como los dedos*.

La Sociedad Económica Marinense, continuó antes de anoche, en medio de una concurrencia numerosa y escogida, la discusión de la totalidad del voto particular del Sr. D. Nicolás Malo, sobre reforma de la legislación actual de Colonias peninsulares, habiendo tomado parte en ella los señores Bona, Malo de Molina y Morquecho y Peña, con motivo de la enmienda presentada por el primero de estos socios.

El 7 del actual ascendía lo recaudado en la diócesis de León, á favor del Santo Padre, á la suma de 98,878 rs. 42 céntimos.

*El Comercio* de Alicante, dice que los 11 millones de reales que se embarcaron hace pocos días á bordo del vapor *Marqués de la Victoria*, que estaba en aquél puerto, iban destinados á Santo Domingo. Esto es una equivocación: los millones fueron 10, y su destino es á Cuba para atender á la crisis comercial de la isla. La moneda es toda columnaria, sacada en parte de la entregada por los marroquíes, y en parte de la que conserva el Banco de España; habiéndose elegido así á fin de que el numerario tenga iguales condiciones que el que circula en aquella isla.

Ha fallecido en Varsavia el señor obispo Lubienki. Se ha pedido al lugar-teniente autorización para sepultar los restos del prelado con los honores debidos á los grandes dignatarios de la Iglesia. El principe ha consultado á San Petersburgo, porque se cree, que si la autorización se concede el vecindario en masa asistirá á los funerales del prelado.

Desde el viernes ultimo se condujo el correo de Zaragoza á Navarra por la vía ferrata de Pamplona y Tudela.

En Sevilla soplo el viernes un aviento tan fuerte, que arrancó algunos arboles del término y ocasionó otros daños en los campos.

El ayuntamiento de Sevilla ha acordado imponer los 6,000 rs. que dió la emperatriz de Austria en la sociedad *La Paternal*, á favor de varias jóvenes del asilo y del hospital.

*El Eco de la Ganadería* escribe á los ganaderos á que mediten sobre la importante cuestión de la precocidad de las reses, es decir, de desarrollar en los animales la aptitud para el crecimiento ó para el cebro en el menor tiempo posible. Las razones que hay para ello son, que si una res vacuna de raza tardía pesa á los siete años 80 arboles, al paso que, si fuese precoz, llegaría á los cuatro años al mismo peso, se concibe: 1º, que el criador realiza con esta la mitad de tiempo antes; 2º, que los pastos pueden utilizarse en un tiempo dado con cerca de un doble número de reses; 3º, que costando menos la cría, los productos, carne, leche y pieles, pueden vendérse á precio mucho mas barato.

El sábado ultimo se dedicó el regimiento de artillería que hay de guarnición en Zaragoza á ejercicios prácticos del arma, que fueron presenciados y dirigidos por el capitán general del distrito.

La feria de Figueras no ha estado tan animada como se esperaba, porque el segundo dia de ella comenzó á caer la lluvia en abundancia, y todos los preparativos que había hechos para fuegos artificiales iluminaciones y elevación de globos quedaron inservibles; en una palabra, las fiestas que habían llevado con la esperanza de divertirse á muchas gentes, se aguaron.

Una carta de Yedo, capital del Japón, dirigida á la *Abra del Norte*, dice: Los suplicios son muy frecuentes en el Japón. Dice que en Yedo no pasa dia sin que haya alguna ejecución. Por lo general se corta la cabeza ó se abre el vientre. Hace poco los asesinos de un príncipe fueron ejecutados en grandes calderas. Los demás suplicios con que la justicia japonesa presta espantar á los criminales son: la crucifixión, la abertura del pecho, la fractura de los miembros con una barra de hierro y la exposición al sol durante los grandes calores, con el cuerpo desnudo y untado de miel.

Una carta de Verona dice que las autoridades austriacas persisten en su resolución de no reconocer los pasaportes dados en nombre de Victor Manuel, rey de Italia. Los pasaportes son recogidos en la frontera y los viajeros reciben en cambio un itinerario que los autoriza provisionalmente y sin tener en cuenta la duración del pasaporte á entrar en el Véneto.

*El Movimiento* de Génova publica el dia 8 una carta particular que dice haberse dirigido el 5 de Ferrara y en la cual se lee lo siguiente: «Generalmente se opina que los austriacos traspasaron la frontera dentro de veinte días. La audacia cada vez mayor de los oficiales, la insolencia brutal de los soldados, la gran acumulación de víveres y municiones en los puntos estratégicos del litoral veneciano, son síntomas bastante graves de sus intenciones beligerantes.» Es de suponer que estas noticias alarmantes tienen por objeto impulsar los armamentos que es el *piso*, *piso*, del partido exaltado piemontés.

*El Movimiento* de Génova publica el dia 8 una carta particular que dice haberse dirigido el 5 de Ferrara y en la cual se lee lo siguiente: «Generalmente se opina que los austriacos traspasaron la frontera dentro de veinte días. La audacia cada vez mayor de los oficiales, la insolencia brutal de los soldados, la gran acumulación de víveres y municiones en los puntos estratégicos del litoral veneciano, son síntomas bastante graves de sus intenciones beligerantes.» Es de suponer que estas noticias alarmantes tienen por objeto impulsar los armamentos que es el *piso*, *piso*, del partido exaltado piemontés.

La gran cantidad de monedas falsas de 100 y de 80 rs. que han circulado por Cataluña y que es fácil circulen por toda la Península, nos mueve á dar la siguiente guia que puede servir para distinguirlas de las buenas. Señas de las monedas de 100 reales: año 1853; se conoce por la 3 de la abreviatura real.

viatura real que parece una z al revés: año 1850 gusto nuevo; se conoce por la ilustración del busto que es muy apagada y seria, al paso que el de las verdaderas es muy expresiva y risueña. —Monedas de 80 reales: año 1839; se conoce por el diámetro que es un poco mayor que las buenas, la figura es muy abultada y la barba larga, y particularmente en la parte de las armas la 3 de la abreviatura real que también parece una z al revés: año 1842; las mismas señas que la anterior, sole que el busto no es tan abultado: año 1844; un busto perfectamente dejado, diámetro como las dos anteriores; es preciso parar la atención en la parte de las armas en la que se observa que el 0 de 80 es un poco mas bajo que el 8, así como también parece una z al revés la 3 de reales.

Sabido es que el gobierno ha adquirido para la Cabaña-Modelo, establecida en el Escorial á cargo de la Asociación general de ganaderos, además de otras varias razas la inglesa Southdown, tan afamada en todo el mundo. Muchos ganaderos, sabiendo que es imposible adquirir las reses en España, y al enterarse de que compradas en el extranjero, no bajara de 2,000 reales el precio de cada oveja y de 4,000 el de los carneros, dudan obtener de esa adopción ventajas proporcionadas á tal sacrificio. Pero el *Eco de la Ganadería* demuestra que es conveniente, económicamente hablando, así para los particulares como para la nación, cruzar las indigenas con la southdown. Las reses de las Lendas, según los datos luminosos de Mr. Rieffel, director de la escuela de Agricultura de Grand-Jonan, tienen un 30 por 100 de hueso, al paso que las reses cruzadas solo tienen un 10; por consiguiente el carnero mejorado con la raza southdown ofrece al consumidor sobre el indígena una ventaja de un 20 por 100, supuesto que lo mismo paga por la carne de una res hembra que por otra que lo es menos. Aplicando esta cifra á una población de 80,000 almas, teniendo, é bien que esta comprará por la misma cantidad de dinero una quinta parte más de carne, en las razas mejoradas, ó bien que con la misma cantidad de carne tendrán alimento 100,000 habitantes, es decir, 20,000 mas que con la carne de mala raza.

Anteayer domingo se ha constituido definitivamente la comisión que en esta corte ha de representar al instituto industrial de Cataluña, bajo la presidencia del señor D. Pascual Madoz. Los demás individuos son el señor marqués de Perales y el señor D. Jaime Ceriola, senadores del reino, los Srs. Gener, Carriquiri y Paz, diputados á Cortes, y el catedrático Sr. Morquecho y Palma, que hará de secretario. Todos los cargos son honoríficos y gratuitos.

Las carreras de caballos estuvieron anteayer muy concurridas y animadas, habiendo disputado los premios con verdadero interés. El que lo excitó más vivo fué el de la Sra. duquesa de Medina-Celi, consistente en una copa de oro, habiendo ganado el joven marqués de Sardón, quien corrió en competencia con el conde de Castellá, un hijo del duque de Bihooa y D. Fernand Ezpeleta. Los principales premios en las otras carreras los alcanzaron los duques de Osuna y de Fernan-Núñez.

El 19 del actual regularmente se verificará la inauguración de las obras del ferrocarril de Palencia á Ponferrada.

Ayer ha llegado á Madrid el dignísimo gobernador civil de Valencia, señor brigadier Perálta, quien viene á tratar con el gobierno de algunos asuntos de alto interés material para la provincia de su mando.

Teniendo en consideración las especiales circunstancias en que se encuentra el primer batallón del regimiento infantería de América, número 14, que formó parte del disuelto ejército de África, la Reina se ha servido concederle el tiempo doble de campaña que preñó el real decreto de 14 de abril de 1866, dispensándole los seis días que le faltan para completar el plazo de dos meses que establece el art. 2º de dicho real decreto.

Ayer se ha verificado con extraordinaria solemnidad la bendición del oratorio del Espíritu Santo de esta corte. Ha oficiado de pontifical el Excmo. señor visitador eclesiástico, D. Manuel Pando, y ha cantado la misa el rector del Oratorio. A la función han asistido muchas personas caracterizadas y una brillante orquesta.

En la noche del sábado último se dió una comida por el diputado Sr. Mendoza Cortina, á la que asistieron varios personajes políticos y entre ellos los Sres. Pacheco, Ríos Rosas, Bahamonde, Quintana y otros senadores y diputados.

Mañana tendrá lugar, en la iglesia de San Pascual, de Aranjuez, una solemne función religiosa á la Virgen del Olvido,

en acción de gracias al Todopoderoso, porque se ha dignado conservar la preciosa vida de la infanta doña Concepción. A la función asistirá la real capilla, y es probable que SS. MM. mismas la Reina y el Rey concurren al templo para dar gracias al Señor por la salvación de su querida hija.

Ayer por la mañana hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS del estranjero:

Viena 11.

Los venecianos nombrados diputados para el Reichsrath, se negaron á aceptar, diciendo que no reconocen la expresión de la opinión del país en las elecciones de solo algunos pueblos.

Londres 11.

Lord John Russell dijo en la Cámara de los Comunes, que Francia cumplirá sus compromisos, y que sus tropas dejarán á Siria el 5 de junio.

Están aun en discusion los proyectos del futuro gobierno de Siria.

Turín 11.

Dice la «Opinión», que no basta una adhesión moral y que crece es llevado el momento de que Francia acepte oficialmente el nuevo orden de cosas establecido en Italia, para que los enemigos de aquel imperio no calliquen de equivocar la política.

La mayor parte de las comisiones de la Cámara se muestran favorables

Son muchas las víctimas que ha causado el terremoto de Perusa.

Marsella 11.

Se va á aumentar el ejército de operaciones hasta 50,000 hombres, para poner término á la reacción.

Las tropas francesas y pontificias han rechazado una fuerza de refugiados napolitanos que volvían de los Abruzos, al mando de Chiavone.

Viena 11.

Biez municipalidades reales de la provincia de Istriá han protestado contra la resolución de la Dieta de Istriá, que se niega á elegir diputados para el consejo del imperio.

Trieste 11.

El gobernador de Agram ha mandado hacer segunda elección directa en Fiume para la Dieta de Croacia.

Paris 11.

La division naval de transportes ha recibido en Tolon la orden de prepararse á marchar á las costas de Siria para traer á Francia las tropas.

Un despacho de Varsovia dice que el informe del ministro de Estado de Polonia ha producido viva impresión, pues concluye diciendo que «es preciso ampliar las concesiones en el orden administrativo para dar poca extensión á las instituciones políticas.

Los oficiales de pala de todas ó casi todas las tabernas de Madrid parecen que se han puesto de acuerdo para no trabajar, si es que los dueños de las mismas tabernas no les aumentan el jornal y mejoran otras condiciones de su servicio. La autoridad civil parece dispuesta á dejar que esta cuestión se resuelva entre los amos y los mozos, mientras que estos, reuniéndose multitudinariamente, no alteren el orden, ó con su indebidamente resistencia no atraigan un conflicto á la población, dejándola sin pan en días en que como los presentes acuden á Madrid tantos forasteros. Por grande que sea el respeto que la autoridad quiere guardar á la libertad del trabajo, ya conocen nuestros lectores que no es posible dejar de quedar atendido, ante todo, todo lo concerniente á las necesidades públicas.

Anteayer á las cinco de la tarde ha sido robado por las alcantarillas la droguería del señor Meléndez, en la calle de Jacometrezo. El robo ha consistido en unos ochos mil duros, habiendo forzado los ladrones la caja de hierro en que se encerraban. La autoridad hace activas pesquisas; pero sus esfuerzos serán inútiles mientras solo haya veinte hombres para vigilar, no siete y media leguas como el otro dia dijimos, ni quince leguas de alcantarillado.

El besamano que ha tenido lugar ayer tarde en Aranjuez con motivo del cumpleaños de S. M. el Rey y del restablecimiento de la infanta, ha estado brillantísimo. Han concursado á felicitar á SS. MM. todos los ministros, los directores generales de las armas, el capitán general y el gobernador civil de Madrid, los individuos que forman las mesas de las cámaras, muchos generales y diputados, el nuncio de Su Santidad, el embajador de Francia, los ministros de Inglaterra, Portugal, Rusia, Nápoles, Bélgica y otros. Los trenes que han salido de Madrid á las diez y media y doce y media de la mañana han llevado á Aranjuez un numero inmenso de personas distinguidas de todos los partidos. Su Majestad ha señalado este dia, como todos los de fiesta en Palacio, dando grandes cantidades para que sean repartidas entre los pobres.

En la noche del sábado último se dió una comida por el diputado Sr. Mendoza Cortina, á la que asistieron varios personajes políticos y entre ellos los Sres. Pacheco, Ríos Rosas, Bahamonde, Quintana y otros senadores y diputados.

De Africa no hay hoy noticia alguna de importancia. Ayer se gozaba en todas nuestras posesiones y en sus alrededores, de completa tranquilidad.

Podemos negar el modo mas absoluto que no se ha hecho en África.

Recomendamos la noticia de haberse amenazado con los abusos y malos tratos de los ingleses.

con el enviado de Venezuela, Sr. Toro, no se han interrumpido aun que han dicho otra cosa los periódicos. No es cierto lo que también han contado de que el señor Toro pensaba retirarse de Madrid por no haber podido conferenciar más de una vez con el señor ministro de Estado. El señor Toro ha podido ver al Sr. Calderon Collantes siempre que lo ha solicitado, y es de esperar que las negociaciones pendientes lleguen á su pronto y feliz término.

Ayer a mediodía hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

París 12.

Un despacho de Viena dice, que en el caso de aprobarse el mensaje de Diach, el gobierno austriaco hará la última tentativa de transacción, y si ésta no se consigue, disolverá la Dieta

que haya dimitido nuestro ministro en Portugal el Sr. Pastor Díaz. Lo único posible es que en el verano próximo haga uso de la licencia que tiene para tomar los baños en las provincias del Norte.

El movimiento húngaro toma una marcha más tranquila. La razón es, según el *Progreso de Viena*, que las cartas de Kosutk y Klapka dicen expresamente que el conde de Cavour no quiere dar más dinero por más instancias que le hacen los emigrados, a los que ha dicho terminantemente que si los húngaros pueden dar dinero para la Academia húngara y para el monumento a Széchenyi, también podrán darle para la emancipación de su país.

Una correspondencia de Serbia que publica *El Reino* dice que en los últimos días ha estado inspeccionando las dependencias de la administración de Hacienda pública de aquella provincia un alto empleado, que según ha oido el correspondiente, es el diputado a Cortes Sr. Arturo.

*La Epoca* combate la opinión de los que dicen que en el caso de no pagarnos los marqueses mas que sesenta millones de reales en vez de noventa, debemos declararlos de nuevo la guerra y obligarles por la fuerza a que entreguen hasta el último centavo de la indemnización pactada. Dice *La Epoca* que en la expectativa de las complicaciones a que pudiera dar lugar la reincorporación de la isla de Santo Domingo, atendida la situación de la Europa, tanizada de dificultades y escollos y tan preñada de grandes tormentas, la permanencia de nuestras tropas en el otro lado del Estrecho sería ocasionada a males de mucha entidad. Afirma que un rompiimiento con los marroquies, solo puede conducirnos a destrozar la influencia de que allí gozamos, influencia que puede redundar en auge de nuestro comercio, y a suscitar otra complicación immense cuando mas necesitamos conservar nuestra libertad de acción.

En Tetuan escriben el 8 del actual que el 3 subió por primera vez a aquella plaza el segundo batallón del regimiento de Valencia que se hallaba en la Aduana, y a pesar de ser cuatro los batallones de infantería nuevos en África, uno de ingenieros, otro de artillería y dos escuadrones de caballería, que entre todos reunen cerca de 4,000 hombres, en nadie se ha alterado la salud pública, haciendo ya dos meses del

desembarco de los únicos. Los fuegos artificiales estuvieron la noche del 7 muy diáfanos y variados, representando el castillo una iglesia, cuya campana daba vueltas por la acción del fuego.

*La Epoca* crea probables las noticias que ha dado *La Correspondencia*, manifestando que en el Consejo de ministros presidió anteayer por S.M. la Reina se habrá resuelto de una manera definitiva y oficial la reincorporación de Santo Domingo a España, y que el correo próximo que debe partir para las Antillas, llevará todas las instrucciones y las órdenes a que da lugar tan importante acontecimiento.

La Inglaterra refuerza sus esquadrillas en las islas Jónicas y en Oriente, pero hasta ahora no hay noticia ninguna de que pueda aumentar los buques de guerra que tiene en las costas de España y Portugal.

Opinan algunos que la exposición hispano-americana de Madrid, anunciada para 1862, debería diferirse para 1863, en cuya época el estado de adelanto que habrán recibido los ferrocarriles españoles permitirá que la exposición de nuestra corte sea visitada con facilidad por gran número de personas, tanto del extranjero como del reino, condición indispensable para que estos certámenes industriales tengan la importancia que se requiere y resarza a los expositores de los gastos y molestias que les ocasiona su presentación en un público concurso.

La circunstancia de haberse separado el Sr. Calleja de la dirección y redacción de *El Reino* en los días en que este periódico tomó una actitud más decidida de oposición con motivo de la cuestión relativa al Sr. Pacheco, está siendo objeto de comentarios en los círculos políticos. Ha llamado la atención el laconismo con que *El Reino* ha dado cuenta de la retirada de su antiguo redactor y director, sin explicar las causas por que este se ha separado de sus antiguos compañeros. *La Epoca*, recordando algunos argumentos de *El Reino* en la polémica con *El Horizonte*, y los versos que el señor Cafete publicó hace un año en aquel periódico para saludar la llegada del ejército vencedor de África, presume que las causas de su retirada de *El Reino* deben ser causas políticas.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS del interior y del extranjero:

Cádiz 13.  
Esta tarde, con motivo del cumpleaños de S.M. el rey, el gobernador militar de esta provincia ha pasado una gran revista a todos los cuerpos de la guarnición.

Reina completa tranquilidad en Tanger y Tetuan.

Ha llegado el Sr. Grandallana.

Viena 12.  
M. de Schmerling ha depositado varios proyectos de leyes sobre las masas de las dos Cámaras. Son principalmente un estado de la hacienda en 1861, el proyecto de presupuestos para 1862, un arreglo de las relaciones del Banco Nacional con el gobierno, un proyecto de ley sobre la situación de la iglesia tocante a la ley comunal, una nueva organización judicial, un código de comercio, un proyecto suprimiendo las disposiciones legales sobre el tipo de interés.

Ha comenzado en la cámara de los diputados la discusión sobre la contestación al discurso de la Corona.

Londres 12.

El conde de Granville habiendo dicho en la cámara de los lores que era absolutamente necesario que la cámara fuera bien enterada sobre la historia de la Turquía antes de pronunciarse formalmente sobre las mociones de Lord Strafford tocantes a la ocupación de Siria, lord Strafford retiró dichas mociones aunque no sin gran repugnancia.

Paris 12.

La Patria anuncia que el reino entero de las Dos Sicilias va a ser ocupado militarmente. Esta medida ha sido juzgada necesaria para sostener las poblaciones napolitanas al principio de unidad. Se asegura que el gabinete sardo habiendo decidido no tomar la ofensiva con Austria ha resuelto que se desguardezca la línea del Mincio protegida por la garantía de la Francia y que se envíe a las provincias napolitanas una parte de las tropas acantonadas en la basílica Lombardia.

Festiv 13.

El jueves continuará la discusión de la proposición del Sr. Desch.

Viena 13.

Ayer ha habido un gran motín en Vassle, (Hungria). El pueblo intentó poner en libertad a cuatro húsares desertores. La guarnición de la ciudad se opuso a esta tentativa y los amotinados armados se dividieron en partidas sueltas, causando tres muertos y quince heridos a la tropa. Los amotinados dieron de puñaladas al carcelero y tuvieron también muchos heridos.

Pest 13.

Cardador, colorado, bien puesto, sufrió doce varas y tres pares de rehiletes, aviadole Cayetano de un volapié bajo y aterrizó.

Bragado, retinto, bien armado, tomó nueve puyazos y dos pares y dos medios de pendientes, despachandole el *Toro* de una estocada corta y buena y un gran volapié que le descabelló

a la primera, habiéndole capeado y galleano en la suerte de varas con general aplauso.

Senorito, retinto, bien puesto, recibió diez lanzadas y tres pares y medio de pendientes, rematándole Gonzalo de tres pinchazos, bien señalados y un buen volapié.

Cardador, colorado, bien puesto, sufrió doce varas y tres pares de rehiletes, aviadole Cayetano de un volapié bajo y aterrizó.

Zarzuela.—A las ocho y media de la noche.—*Entre mi mujer y el negro*.—*La edad en la boca*.

Theatre français.—A las ocho y media de la noche.—*Pourquoi*.—*Les tembleurs*.

—*Les Chevaliers du Prince-nez*.

Circo de Price.—A las ocho y media de la noche, variados ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Circo de Paul.—La compañía ecuestre italiana, dará su primera función el jueves 16 del corriente.

Ciclorama.—Sigue este espectáculo de diez de la mañana hasta las ocho de la noche.

EN LAS TRAS LA TORRENTA.

Santo de hoy.—San Bonifacio, mártir.

Cultos.—Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Nuestra Señora de Gracia, donde se prosegue celebrándose la novena de su excelso titular. A las diez habrá misa mayor en la que predicará D. José María Franco y por la tarde los ejercicios. D. José Fernández Losada.—Prosiguen celebrándose las novenas de Nuestra Señora del Socorro, en la capilla del Monte de Piedad, predicando D. José Joaquín Cafranga la de San Pascual en su iglesia; la de S. Antonio de Padua en San Luis y Colegio de los Portugueses.—También continúa el setenario de San Luis Gonzaga y las Flores de Mayo en las iglesias ya anunciatas.—Visita de la corte de María.—Nuestra Señora del Desierto, en San Martín y en San Sebastián.

Orden de la plaza.—Servicio para boy.—Parada.—Toledo.—Jefe de día: señor comandante capitán de Galicia, don Alejandro Picazo, por atrasado.—Visita de hospital: Vergara, octavo capitán.—Reconocimiento de provisiones: Galicia, cuarto capitán.

TOROS.

SESTA MEDIA CORRIDA.

Sedilaron seis bichos, de los cuales el primero, tercero y quinto pertenecían a D. Agustín Salido, antes de Muñoz, con divisa verde y los tres restantes a D. Vicente Martínez, antes de Fuentes, con morada. A las cinco saltó el chiquero.

Calzadillo, retinto, bien armado, a tomar seis puyazos, y tres pares de palitos, matando Cayetano que anduvo cogido y desarmado, de un pinchazo a la mitad y saca bajo, otro a volapié y una baña sin descabelarlo una vez que le intentó.

Fusilero, colorado, bien puesto, aguantó diez varas y tres pares de banderillas, despachandole de una estocada corta y buena y un gran volapié que le descabelló a la primera, habiéndole capeado y galleano en la suerte de varas con general aplauso.

Señorito, retinto, bien puesto, recibió diez lanzadas y tres pares y medio de pendientes, rematándole Gonzalo de tres pinchazos, bien señalados y un buen volapié.

Cardador, colorado, bien puesto, sufrió doce varas y tres pares de rehiletes, aviadole Cayetano de un volapié bajo y aterrizó.

Bragado, retinto, bien armado, tomó nueve puyazos y dos pares y dos medios de pendientes, despachandole el *Toro* de una estocada corta un poco atravesada, dándole las tablas no descabellandole una vez que intentó hacerlo.

Gaditano, retinto, bien puesto, llevó seis rejoneazos y tres pares de banderillas, matando Gonzalo de dos pinchazos en huevos y un volapié algo bajo.

Calderón ha señalado unas pocas varas, bien y Pinto lo ha castigado algunas vez en toda regla. Fernandez ni ha señalado ni castigado en las pocas varas que come reserva ha puesto al primero, tercero, cuarto

y quinto toro. Han dejado en el redonde diez caballos y cuatro o cinco mal heridos. Cuando queda un caballo mal herido, debe procurarse sacarle pronto fuera y no dejar que se desangren de pie delante del público. Esto se ocurre a todos menudos al encargado respectivo.

Los banderilleros Cucó, Lillo, Muñiz, Torres, Pablo, Mariano, Domingo, Garrido se han distinguido por el orden prensado.

El *Toro* se llevó la preferencia de los espadachines, siendo el peor Cayetano, si se considera el puesto que ocupa.

El ganado regular y graciosas, la entrada bien, mejor aún la tarde y desacertado el presidente señor marqués de San Saturnino que tardó más de lo regular en mandar banderillas a los tres primeros toros, apresurándose a hacerlo al cuarto que aun estaba queriendo varas. No sabemos lo que había sobre el particular, pero lo que no sabemos es que hasta la corrida pasada todos los presidentes se han descubierto mientras los matadores, gorra en mano, los brindaban la suerte del toro.

Y van otras corridas en mes y medio es caro, sin contar una suspendida por el mal tiempo. Se acuerdan Vds. de la gallina de los huevos de oro?

PERQUITO.

BOLSA DE MADRID DE AYER

	COTIZACION OFICIAL.	CAMBIO.	OBSERVACIONES.
Efectos públicos.....	3 cons. al contado.	30-70	
	Id. 4 fin de mes.	50-85	operación
	3 fin del mes.	45-60	
	Id. 4 fin del próx.	60-00	
	Amort. de pr. mto.	60-60	
	Id. de segund. la...	16-30	
Personal.....	22-40		
	De abril de 4000...	94-00	dineros
	Idem de 2.000....	94-30	id.
	De junio de 2.000...	98-75	id.
	De agosto de 2.000...	97-80	id.
	De julio de 2.000...	97-00	id.
	De marzo de 2.000...	97-00	id.
	Obra pública.....	97-00	
	Canal de Isabel II...	110-25	id.
	Oblig. del Estado...	94-00	
	Banco de España.....	321-00	

## ESPECTACULOS DE HOY.

Teatro Real.—A las nueve de la noche.

Hernani.

Príncipe.—A las ocho y media de la noche.—Entre primos.—Un marido casero.

—Sebrinos que da el demonio.

Zarzuela.—A las ocho y media de la noche.—Entre mi mujer y el negro.—La edad en la boca.

Theatre français.—A las ocho y media de la noche.—Pourquoi.—Les tembleurs.

—Les Chevaliers du Prince-nez.

Circo de Price.—A las ocho y media de la noche, variados ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Circo de Paul.—La compañía ecuestre italiana, dará su primera función el jueves 16 del corriente.

Ciclorama.—Sigue este espectáculo de diez de la mañana hasta las ocho de la noche.

EN LAS TRAS LA TORRENTA.

5)

En las tramas de la tormenta, pero amigo, en cuanto eayo en la cuenta de que por esa desgracia se viene dueño de ciertas realidades de renta... se alergó de que su prima hubiera tomado pasaporte para el otro mundo, y horror de placer.

Eres muy malicioso Geronimo, —repuso el que conocía testada al nombre de Ignacio.— Quién te ha dicho si, o por donde has descubierto, Y todo como está se puede alterar con él en cualquier fiesta.

No había acabado de pronunciar estas palabras cuando oyó sonar la campana, agitada con violencia.

Hombre, ve te diré... lo que es... Yo... —Si será Ricardo?— se preguntaron a un tiempo los interlocutores.

—¡Baja here! —exclamó el colosal y abrazó a Valdeluz que entraba.

—No sabes cuánto me alegro de verte, porque ya no tenemos esperanzas de que nos acompañe nuestro amigo...

—Y propietario en Jerez, —afadió Geronimo, desenfadado.

Ricardo Valdeluz era efectivamente el que entró a sacar de dedos, a los tres amigos sobre si los acompañaría de su casa, tratándose de uno de sus periódicos festines por la noche.

—Sabes, chico, —dijo el bullicioso Geronimo, desenfadado un poco, —tú eres el adalberto, que te van a tratar de malherido hasta en sus bacanales, que se celebra...

—Los disgustos estimables, —que se hubiera salvado con la vida con más facilidad y con más frecuencia que los demás físicos, repuso sentenciosamente Ignacio.

Ricardo se alejó de hombrío y hizo un gesto desafiante.

—Para invadirte, D. Ignacio. Por que te apuras. Por tan

Recordarán nuestras lecturas haber leído en diciembre la historia del nombre de este. D. Ambrosio, padres de este, la inicia, mas que de su fallecido, el padre de Ricardo, nos sirven como de preliminar para que nuestros lectores aprecien los hechos que va a relatar. Pero no refiere en el presente capítulo, ni en el anterior, a su fallecido, el padre de Ricardo, ni en el que sigue, que este señor predica con frecuencia de gozo. Y esto, que lo que le impidió ir a Madrid, a conseguir su pleito.

Pues

## ANUNCIOS.

## ACADEMIA PREPARATORIA

PARA INGRESAR EN LAS CARRERAS ESPECIALES.

CALLE DEL DESENGANO, NUM. 9, 11 Y 15.

ESTADOS UNIDOS Y AQUITACTU.

## MANUAL DE AGUAS.

Recopilación de la legislación de aguas, aplicación práctica de la misma y atribuciones de la administración y tribunales, conforme las decisiones dictadas a consulta del Consejo Real.

Se vende en Madrid, librería de Bayll-Baylliere, a 7 rs., o remitiendo el importe en sellos al autor D. Fermín Abella. Huesca.

LECCIONES DE INGLÉS POR

el breve método de A. Ponte-

s, 10, cuarto cuarto derecho. Se

ensa en español a los extranjeros.

EL ACREDITADO CHOCOLA-

TE de Zaragoza de la fábrica de

D. Mariano Marraco, se halla en la

calle de Toledo, núm. 43, tienda de

comestibles.

ASA DE CAMPO EN SAN

Sebastian. Se arrienda amue-

blado en el barrio del Antiguo, a

corta distancia de la playa, con

vistas al Océano, huerta estensa y jardín

de recreo.

Dirigirse a D. Pio Baroja, plaza

Nueva, en San Sebastian.

REGALO.—SE REGALA UN

Rintnero é una boquilla para pu-

ros ó un cortaplumas de dos hojas

al que compre una bonita caja de

cartón propia para viaje, cien cartas

y cien sobres de papel superior,

que no se cala, lacre, plumas, obliteros

polvos, tinta, lapicero, portaplu-

mas y una farsilla, todo 11 rs. varia-

ra, bonitos bares ingleses, con

flores, a 5 1/2; corte de vestido de

lana para extrato mpo a 15 rs. cor-

lana para

estriado mpo a 15 rs. cor-